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“Mettiamoci
in gioco...”





L a si potrebbe chiama-
re “crisi 2.0”. É quella 
che l’Europa si trova 
ad affrontare a tre anni 

dal fallimento di Lehman Bro-
thers. Le parole chiave sono 
due: debito pubblico. Le sen-
tiamo nominare incessantemen-
te al telegiornale, le vediamo 
stampate sulle prime pagine dei 
quotidiani, ma nonostante tutto 
meritano probabilmente un’ul-
teriore breve spiegazione. Cosa 
significa che la Grecia abbia, 
ad oggi, un debito pari al 160% 
del PIL? E che il suo deficit 
arrivi al 10,5%? Cerchiamo di 
fare un po’ di chiarezza. Tan-
to per cominciare, partiamo col 
dire che ogni anno lo Stato deve 
affrontare delle spese (la così 
detta “spesa pubblica”). Questa 
viene ovviamente finanziata 
dal gettito fiscale proveniente 
dai cittadini, ma qualora que-
sto non sia sufficiente, lo Stato 
deve ricorrere all’emissione di 
titoli di debito per coprire il de-
ficit di bilancio. Questo debito 
genera interessi, i quali dovran-
no essere pagati attraverso la 

spesa pubblica futura. Se que-
sta non sarà di nuovo adeguata, 
lo Stato ricorrerà nuovamen-
te al debito, che si sommerà 
a quello già esi-
stente e genererà a 
sua volta interessi, 
che a loro volta 
dovranno essere 
coperti da nuovo 
debito, innescando 
un circolo vizio-
so. Ora, man mano 
che uno Stato ac-
cumula passività, 
il rischio che que-
sto non riesca a rimborsare i 
creditori aumenta e con esso il 
tasso di interesse che deve ri-
conoscere agli investitori per 

convincerli ad acquistare nuovi 
titoli. Se il tasso sale eccessi-
vamente, si corre il rischio di 
non riuscire più a controllare la 

crescita del debito 
pubblico, finendo 
con il non poter 
onorare i propri 
impegni. Ed è pro-
prio quello che è 
successo alla Gre-
cia. E l’Italia? La 
situazione non è 
certo delle più ro-
see. Storicamente 
il nostro Paese ha 

sempre avuto un alto livello 
del debito, frutto delle politi-
che economiche postbelliche. 
Attualmente questo si attesta 

Grosso grasso debito Greco
al 120% del PIL, valore di gran 
lunga superiore all’83%, per 
esempio, della Germania. Il 
“costo” al quale l’Italia riesce 
a raccogliere risorse sul mer-
cato è di conseguenza elevato. 
Il fatto preoccupante è come 
questo si stia pericolosamente 
avvicinando a quel valore criti-
co (7% circa) al quale Grecia e 
Irlanda hanno dovuto chiedere 
l’intervento dell’Europa. L’al-
larmismo di questi ultimi gior-
ni è quindi ampiamente giusti-
ficato dal fatto che anche da 
noi si potrebbe raggiungere il 
così detto “punto di non ritor-
no”. Per scongiurare il peggio 
è necessario che il nostro Pa-
ese intraprenda rapidamente la 
strada della riduzione del debi-
to, che passa per il pareggio di 
bilancio (previsto per il 2013) 
ed il sostegno alla crescita. 
L’Italia presenta fondamentali 
di gran lunga migliori rispetto 
a quelli degli altri paesi ‘peri-
ferici’ (Spagna, Grecia e Porto-
gallo) al quale viene affiancata, 
ma è necessario che agisca con 
decisione se vuole evitare di ri-
manere schiacciata dal peso di 
quel grosso e grasso debito che 
già si è “seduto” sulla Grecia. 

Esame iridologico
Martedì , Giovedì e Venerdì mattina 

a Legnano
Martedì e Venerdì pomeriggio 

a Magenta

Bio screening intolleranze alimentari
Check-up gratuito del capello

(su appuntamento)
LEGNANO - Via Cavallotti, 8 - Tel. 0331.470215

ABBIATEGRASSO - Piazza C. Golgi, 26 - Tel. 02.97290423
MAGENTA - Via Mazzini, 45 - Tel. 02.94696251

RICAPITALIZZAZIONE BANCARIA e CORE TIER 1
Per evitare che le ingenti perdite sul debito 
greco creino dissesti nei bilanci bancari ( per 
non parlare esplicitamente di fallimento), 
sarà necessario aumentare il patrimonio degli 
istituti di credito. Particolare riferimento è 
fatto al Core Tier 1, che rappresenta il nucleo 
centrale del patrimonio delle banche ed è 
formato dal capitale sociale e dalle riserve di 
utili non distribuiti, al netto delle imposte. 
L’obiettivo della ricapitalizzazione è di portare 
quest’ultimo alla soglia del 9%.

di Paolo Cavaiani

Vademecum della ‘crisi’. Un glossario per comprendere il dibattito pubblico di questi giorni 

OBIETTIVO
DEI GOVERNI

E’ RIDURRE
IL DEBITO
PUBBLICO

“

“

HAIRCUT:
Il “taglio di capelli” è un termine tecnico che 
sta ad indicare la decurtazione del valore 
che si intende apportare al debito greco. 
Ai detentori di titoli greci verrà chiesto di 
acconsentire ad un “taglio” del loro valore 
presumibilmente superiore al 50%.

EFSF (o FONDO SALVA-STATI)
L’European Financial Stability Facility, 
chiamato anche Fondo Salva-Stati, è uno 
strumento creato dai 27 stati membri 
dell’Unione Europea con l’obiettivo 
di assicurare la stabilità fi nanziaria 
dell’Eurozona. Può emettere titoli di debito 
e concedere prestiti agli stati membri. Ha 
attualmente una disponibilità di 440 miliardi 
di euro, che si prevede di portare oltre la  
soglia dei mille miliardi.
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U na vita divisa tra i 
Combattenti e Re-
duci ed il Corpo 
Musicale Santa Ce-

cilia. Sessantasei anni in una, 
30 nell’altra. Poi, la famiglia, 
e, prima ancora (fino al giorno 
della pensione), il lavoro. Un 
uomo che potrebbe essere defi-
nito a tutto campo, ma, soprat-
tutto, una figura di riferimento 
quando c’è da chiedere un con-
siglio, un aiuto o da organizza-
re una manifestazione. Renato 
Castoldi, al quale quest’anno il 
Comune ha voluto dedicare la 
seconda edizione del ‘Premio 
Città di Castano Primo’. Così, 
l’altra sera, nella splendida cor-
nice dell’auditorium Paccagni-
ni, ecco la consegna ufficiale 
del premio a questo castanese 
‘doc’, già da molti ribattezzato 
‘il papà’ dell’associazionismo 
locale. “Sicuramente una gran-
de emozione – dice lo stesso 
Renato Castoldi, 88 anni – Rin-
grazio chi ha proposto il mio 
nome e il comitato che mi ha 
scelto. Ovviamente un grazie 
particolare va a tutta la co-
munità, fondamentale perchè 

I l mio desiderio è tra-
smettere un discorso di 
impegno sociale: è im-
portante aiutare gli al-

tri, anche restando nell’ambito 
della propria comunità, ed è 
altrettanto importante essere 
solo gentili con il prossimo”. 
Un messaggio di speranza si-
gnificativo quello che arriva, in 
occasione della Giornata Mon-
diale Missionaria, da Silvia 
Fontana, 30enne di Malvaglio 
che, dal 2010, ha fatto un radi-
cale cambiamento di vita, dedi-
candosi anima e corpo alla soli-
darietà. Dopo avere conseguito 
la laurea con lode all’Univer-
sità Bocconi, Silvia entra alla 
Pirelli dove le si prospetta una 
brillante carriera; qui rimane 5 
anni e, poi, riceve un’offerta, 
che accetta, da un’altra socie-
tà. “In tutto questo tempo però 
non sono mai stata felice ap-
pieno” – spiega, sottolineando 
come l’idea del volontariato 
e dell’impegno sociale abbia 
sempre albergato in lei, tanto 
da portarla più volte a Lourdes 
con i malati e ad intraprendere 
anche la strada del Servizio Ci-
vile Internazionale. Ad 
un certo punto capisce 
che quella della solida-
rietà è la vera ‘carrie-
ra’ che vuole seguire e, 
così, entra in contatto 
con l’organizzazione 
Mission Enfance (che 
si occupa di bambini 
orfani e poveri in tutto 
il mondo) e, trascorsi i 
6 mesi di prova presso 
la società in cui si è 

un’associazione possa vivere e 
dare vita ad attività e iniziati-
ve”. Un passato ed un presente, 
come detto, tra i Combattenti 
e Reduci e la banda cittadina, 
un po’ le sue seconde case, ma 
anche l’impegno, in prima fila 
nel direttivo della locale asso-
ciazione Arma Aeronautica, di 
cui, tra l’altro, è stato socio 
fondatore attorno alla metà de-
gli anni ’70. “Ogni momento è 
stato ed è per me importante, 
fin dal giorno in cui ho inizia-
to. Nei Combattenti sono ormai 
66 anni, con il Corpo Musicale, 
invece, siamo al traguardo dei 
30. Mi ricordo ancora i primi 
periodi nella banda, avevo l’in-
carico di scrivere la presenta-
zione dei vari brani durante i 
concerti, fino a prendere la cari-
ca di vicepresidente con delega. 
Tra i Reduci, dove sono anche 
qui vicepresidente, tanti ricor-
di, ma, sicuramente, ci sono 
stati due momenti significativi: 
quando c’è stata la costituzio-
ne del Sacrario ai Caduti, dove 
furono traslate le spoglie di 42 
soldati castanesi morti durante 
le due guerre Mondiali, e, infi-
ne, l’anno scorso, la fondazio-
ne, l’inaugurazione e l’apertura 
del Museo Storico Civico (nei 
locali di via Moroni), oggi luo-

go di valore storico, 
culturale e sociale”. 
Non solo l’associazio-
nismo, però, nella sto-
ria di Renato Castoldi, 
bensì una breve paren-
tesi come giornalista: 
faceva il corrisponden-
te per il Corriere della 
Sera, appena dopo la 
Seconda Guerra Mon-
diale. (Foto di Franco 
Gualdoni) 

trasferita, comunica ai vertici 
la decisione di partire per l’Ar-
menia. Siamo nell’aprile 2010. 
“Un’esperienza bellissima. 
Aiutavo i bambini, ognuno con 
una storia tragica alle spalle, in 
un orfanotrofio gestito da suo-
re” – racconta Silvia. Al rientro 
in Italia le si pone il problema 
di decidere cosa fare in futuro. 
L’idea di rientrare nel mondo 
della finanza non viene nem-
meno contemplata, lei, invece, 
manda un curriculum a Medici 
senza Frontiere, chiedendo di 
poter operare come ammini-
stratore mettendo a frutto le 
proprie capacità. La selezione 
va bene e nel mese di dicembre 
parte per il Congo Belga. Qui è 
responsabile dei soldi e delle ri-
sorse umane e vi resta fino allo 
scorso mese di luglio, quando 
rientra nella sua Malvaglio. E, 
adesso, cosa succederà nel fu-
turo? Davanti a Silvia si aprono 
diverse possibilità, ma prima 
di prendere una decisione, ci 
vuole pensare bene. “Di sicuro, 
voglio tornare in Armenia per 
rivedere i miei bambini e sta-
re nuovamente insieme a loro. 
In questo viaggio, che avverrà 
probabilmente a dicembre, por-
terò con me anche la mia mam-
ma - conclude Silvia”.  

Castoldi, una vita
di volontariato

Silvia: una scelta
per solidarietà

di Roberta Perera
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“Ora ci danno ascolto”
I cinque Comuni del Castanese, giovedì, sono stati ricevuti a Milano

di Alessio Belleri

H anno incontrato, 
prima, da soli, 
Gianni Confalo-
nieri, uno dei più 

stretti collaboratori di Giulia-
no Pisapia, poi, il momento di 
confronto è proseguito anche 
insieme ai Comuni della pro-
vincia di Varese (Cuv). Ca-
stano Primo, Turbigo, Nosa-
te, Robecchetto con Induno e 
Vanzaghello, con loro il Parco 
del Ticino, l’altro ieri pomerig-
gio (giovedì 3 novembre), era-
no a Milano, dove sono tornati 
a parlare di Malpensa e della 
delicata questione della terza 
pista. Dopo i vari momenti e le 
iniziative nel nostro territorio 
e nel Varesotto, tra istituzioni 
e con la cittadinanza, ancora la 
promozione della presentazio-
ne delle osservazioni, raccolte 
ed inviate, successivamente, 

al Ministero dell’Ambiente, 
ecco, dunque, un nuovo impor-
tante tassello. Un’occasione 
ulteriore “Per continuare a far 
sentire la nostra voce – dicono 
l’assessore all’Ecologia di No-
sate, Maurizio Casati, il primo 
cittadino di Turbigo, Christian 
Garavaglia, e il vicesindaco di 
Robecchetto, Alessandro Foie-
ni – Ragionare e discutere, ma, 
soprattutto, fondamentale è sta-
to il ribadire come questioni di 
questo genere sono longeve ed 

altamente impattanti per il ter-
ritorio. Importante è salvaguar-
dare il Castanese e quanti vi-
vono o lavorano qui e che, già 
costantemente, sono costrettti 
a doversi confrontare con si-
tuazioni difficili e complicate”. 
Come detto, un passo significa-
tivo, o meglio un punto di par-
tenza, con gli amministratori 
che hanno chiesto a Milano di 
esprimere una sua posizione e 
con lo stesso Comune milanese 
che si è reso disponibile a dare 

vita, proprio con il Castanese 
ed il Varesotto, ad un tavolo 
di confronto permanente (dove 
saranno inserite, oltre alle real-
tà di Varese ed alle nostre 5 cit-
tadine con il Parco del Ticino, 
anche Regine Lombardia, Sea, 
le Province di Varese e Mila-
no), per riprendere in mano la 
situazione e ragionare sul fu-
turo. “Sicuramente positivo 
questo tavolo di confronto – 
continuano sindaci e assessori 
– Studiare e lavorare insieme, 
interrogandoci ed avendo ‘voce 
in capitolo’”. Ma l’incontro 
di giovedì pomeriggio è stato, 
inoltre, l’occasione di mostra-
re le conseguenze che una una 
simile opera avrà sul territorio, 
sull’ambiente ed a livello di 
inquinamento, rumore e di rot-
te, sia in fase di decollo che in 
atterraggio, consegnando, con-
temporaneamente, proposte e 
richieste, direttamente firmate 
dai nostri Comuni.  
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A letto con l’influenza 
Al via la vaccinazione 2011/2012. Alcuni semplici e utili consigli 

L inverno è ormai alle 
porte e, come ogni 
anno, ecco anche che 
iniziano a farsi sentire 

i primi sintomi influenzali. Per 
prevenire tutto questo, dal 3 no-
vembre scorso, ha preso il via 
la campagna di vaccinazione 
antinfluenzale dall’Asl Milano 
1. Il vaccino è gratuito per tut-
te le persone con età superiore 
o pari ai 65 anni e per quanti 
rientrano in specifiche catego-
rie. Nello specifico il servizio 
verrà effettuato principalmente 
presso gli ambulatori dell’Asl, 
ma molti medici di medicina 
generale hanno acconsentito ad 
effettuare il vaccino ai loro pa-
zienti anche nei rispettivi am-
bulatori. Ovviamente, questo 
non è l’unico metodo per pro-
teggersi dai malanni tipici del-
la stagione, così, alcuni piccoli 

accorgimenti da tenere bene in 
considerazione (perché, come 
dice un vecchio detto, “preve-
nire è meglio che curare”): la-
vare spesso le mani con sapo-
ne o detergenti disinfettanti e, 
qualora non dovessero essere 
pulite, evitare il contatto con 
occhi, naso e bocca. Importan-
te è anche coprirsi con le mani 
durante starnuti o tosse. Se i 
sintomi dovessero emergere, è 

consigliabile rimanere a casa 
ed aerare il più possibile i lo-
cali. Nel caso di febbre e altre 
sintomatologie è meglio utiliz-
zare una mascherina quando ci 
si trova in ambienti sanitari e 
ospedalieri. Per ulteriori infor-
mazioni, comunque, è possibile 
contattare gratuitamente il nu-
mero verde 800.671.671 o re-
carsi presso le sedi dei Distretti 
Socio - Sanitari. 

La vaccinazione, anche 
quest’anno, è gratuita per 
alcune specifi che categorie:

1) PERSONE DI ETA’ PARI 
O MAGGIORE A 65 ANNI 
2) ADULTI E BAMBINI CON 
PATOLOGIE A RISCHIO, 
GRAVIDE AL 2° E 3° 
TRIMESTRE; 
3) MEDICI E PERSONALE 
SANITARIO DI 
ASSISTENZA, PERSONALE 
DI ASSISTENZA CASE DI 
RIPOSO ED ANZIANI A 
DOMICILIO, VOLONTARI 
DEI SERVIZI SANITARI DI 
EMERGENZA; 
4) CONTATTI FAMILIARI 
DI SOGGETTI AD ALTO 
RISCHIO; 
5) FORZE DI POLIZIA, 
VIGILI DEL FUOCO, 
PERSONALE CHE PER 
MOTIVI DI LAVORO E’ A 
CONTATTO CON ANIMALI 
(suini e volatili).  

Vaccino gratuito...

Raffreddore, mal di gola, tosse, febbre, dolori muscolari diffusi, malessere generale, con possibilità d’insorgenza di complicanze 
cardiocircolatorie, dell’apparato respiratorio (polmoniti e broncopolmoniti) e, più raramente, 
complicanze neurologiche, quali ad esempio encefaliti. Da Natale e, per gran parte dell’inverno, si 
prepara a fare la sua comparsa l’infl uenza. Questi i sintomi principali, con alcuni casi che potrebbero, 
però, riguardare anche il discorso intestinale (anche se, è bene specifi carlo, simili situazioni sono 
già in corso e sono riconducibili alla stagione). Detto questo, capiamo meglio la vaccinazione ed il 
vaccino, specifi co, poiché i virus infl uenzali possono cambiare di anno in anno. Così, per la stagione 
2011/2102, lo stesso vaccino contiene 3 ceppi infl uenzali, tra cui il ceppo A(H1N1)v, utilizzato per la 
vaccinazione pandemica. Nello specifi co, ottenuto dalla moltiplicazione del virus in uova embrionate 
di pollo, è composto da virus inattivi. Attualmente in commercio ne esistono diversi tipi: vaccini split, 
vaccini subunità e, infi ne, intramedici. La protezione indotta dal vaccino, appunto, comincia due 
settimane dopo l’inoculazione e perdura per un periodo di alcuni mesi, quindi tende a declinare. Per 
tale motivo, e perché possono cambiare i ceppi in circolazione, è utile ripetere la vaccinazione all’inizio 
di ogni stagione infl uenzale. Inoltre, in presenza di una buona corrispondenza tra la composizione 
del vaccino e i virus infl uenzali circolanti, l’effi cacia stimata in adulti sani varia dal 70 al 90%; nei 
bambini e ragazzi fi no a 16 anni, invece, è pari al 60/70% ( che, ovviamente, dipende anche dall’effi cacia della risposta soggettiva). Occorre 
ricordare come, particolarmente nella stagione fredda, sintomi simili a quelli dell’infl uenza possono essere provocati da altri virus o batteri, 
contro i quali il vaccino antinfl uenzale non può essere ovviamente effi cace.

Raffreddore, mal di gola, tosse, dolori muscolari, febbre, malessere generale. Il picco a Natale

di Isabella Spagnuolo

Via Carlo Noé 1a - MESERO (Mi) 
tel. 02-97830919

Tutti i prodotti
della collezione

di hello kitty

Articoli regalo
Abbigliamento

Cartoleria
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Galline al Roccolo? 
Un deciso ‘NO’

Semaforo verde 
per i bus cittadini

U n categorico ‘no’, 
a l l ’ i n s e d i a m e n t o 
di 328 mila galline 
ovaiole nel Parco 

del Roccolo, è arrivato a gran 
voce dal Comune e dai suoi 
cittadini. Il progetto, proposto 
dall’azienda agricola di ‘Bruz-
zese Andrea’ con sede ad Olgia-
te Olona, ha come scopo quello 
di produrre pollina, ovvero, un 
concime organico ottenuto dal 
riciclaggio per trattamento in-
dustriale delle deiezioni degli 
allevamenti ovaioli. Questa 

E ntro fine novembre, 
tutti i bus di Legnano 
passeranno sempre col 
semaforo verde. Infat-

ti, il Comune insieme a Carlo 
Botta, mobility manager della 
polizia locale, in collaborazio-
ne con la ditta produttrice di 
semafori ‘Busnelli’, ha deciso 
di sperimentare un metodo in-
novativo sul traffico urbano. 
Un particolare sistema di prio-
rità semaforica denominato 
‘Emitter’, verrà installato su 
tre incroci legnanesi: in Piazza 
del Popolo, in Via Venegoni in 
direzione Novara e in Via Gio-
litti, la quale è stata rimessa a 
nuovo circa un anno fa. Questo 
dispositivo garantirà ad 
almeno undici bus della 
linea interna legnanese 
S.T.I.E, il rispetto de-
gli orari poiché il mezzo 
verrà riconosciuto già 
750 metri prima del suo 
passaggio. Tale sistema, 
già perfettamente funzio-
nante negli Stati Uniti, è 

‘Via Manzoni sotto le stelle di... Halloween’. Divertimento 
e animazione assoluti protagonisti, lo scorso sabato sera, a 
Busto Garolfo. Un’iniziativa davvero unica e singolare nel 
suo genere e che ha saputo riunire giovani, adulti e tanti, 
tantissimi bambini, quella organizzata dalla Pro Loco, in 
collaborazione con numerosi commercianti locali. E, così, 
tra artisti di strada, truccabimbi, sputafuoco, giocolieri e 
personaggi in costume (oltre a caldarroste, zucchero fi lato e 
pop corn), si è festeggiata la notte delle streghe. 

In festa sotto le stelle di... Halloween

produzione dovrebbe essere ef-
fettuata tramite un tipo di es-
siccazione a tunnel esterno. Il 
procedimento è sostanzialmen-
te questo: la pollina deposta sui 
nastri trasportatori e soggetta 
all’aria di ventilazione dei ca-
pannoni, durante la sua perma-
nenza della durata di due giorni 
presso la stalla, viene parzial-
mente essiccata. La costruzione 
di queste tre strutture dovreb-
be occupare un’area di circa 
100 mila mq, ovvero la zona 
di campagna libera da edifica-
zione del Parco del Roccolo, 
che collega i Comuni di Busto 
Garolfo, Canegrate e Parabia-
go. L’Ingegner Luigi Cardani, 

competente della pianifica-
zione e gestione del territo-
rio di Busto, fa notare come 
le emissioni in atmosfera di 
ammoniaca prodotta dagli 
allevamenti, potrebbe im-
plicare non solo l’alterazio-
ne odorigena dell’ambiente 
esterno, ma anche possibili 
danni alla salute.

stato importato in Europa e bre-
vettato dalla 3M garantendone 
l’indole non inquinante  poiché 
i raggi infrarossi utilizzati per 
il riconoscimento dei mezzi non 
avranno nessun tipo di impat-
to ambientale. Legnano, però, 
non è l’unica città italiana ad 
usufruirne poiché già nel 1996 
Vicenza sperimentò per prima 
l’emitter’  non con i bus ma 
con gli automezzi dei Vigili del 
Fuoco e Novara ne fa un am-
pio uso su pullman, ambulanze 
e mezzi delle Forze dell’Ordi-
ne. Per ora gli autobus saranno 
i mezzi ‘privilegiati’ ma presto 
il sistema verrà esteso ai mezzi 
di soccorso.

di Isabella Spagnuolo
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di Alessio Belleri

Ora si riapre l’ecocentro

I n dirittura d’arrivo i la-
vori all’ecocentro. Così, 
dopo un mese di stop, 
la struttura si prepara 

a riaprire i cancelli. “Una so-
spensione all’attività – spie-
ga l’assessore all’Ambiente 
Franco Gaiara – che si è resa 
necessaria per mettere in cam-
po inerventi ed accorgimenti 
al fine di rendere l’area ancora 
più fruibile ai cittadini. Adesso 
siamo, ormai, nell’ultima fase 
dei cantieri e, pertanto, entro i 
prossimi giorni la piattaforma 
ecologica tornerà nuovamen-
te a funzionare”. Entrando nel 
merito dell’opera vera e pro-
pria, come spiega lo stesso Ga-
iara: “Siamo andati a sistemare 
una parte importante della zona 
e, contemporaneamente, abbia-
mo anche aggiunto elementi 
nuovi. La pavimentazione e la 
raccolta delle acque: qui ci si 
è concentrati, con la prima che 

è stata interamente posiziona-
ta e siamo in attesa, dunque, 
che asciughi, e con la seconda 
che, anche lei è conclusa”. Se 
la sistemazione attuale è il pre-
sente, nel futuro, però, ci po-
trebbero essere altri interventi 
di miglioria, oltre all’idea, tra 
i punti principali del program-
ma dell’Amministrazione co-
munale castanese, di realizzare 
un nuovo ecocentro. “Nel 2012 
– continua l’assessore – non è 
da escludere che 
si intervenga ag-
giungendo ele-
menti che possa-
no rendere l’area 
ancor più fruibile 
per la popolazio-
ne. Quindi, l’in-
tenzione è avvia-
re, magari già il 
prossimo anno, i 
procedimenti ne-
cessari perché la 
nuova piattafor-
ma ecologica possa diventare 
realtà. L’obiettivo è iniziare a 
lavorare sull’ipotesi e su di un 

‘Educarsi per educare’, 
questo il monito del corso 
educatori, in programma il 
martedì dalle 21 alle 22.30 
all’Oratorio Paolo VI, seguito 
dalla società Elaborando. 
L’idea è nata per aumentare 
le conoscenze dei ragazzi 
e prepararli al meglio 
ad affrontare situazioni 
problematiche o singolari: 
reagire, ad esempio, se un 
bambino non ascolta, cosa 
fare quando serve mediare 
più parti, provare a mettersi 
nei panni dei bimbi quando 
vengono ripresi e capire 
qual è il modo giusto per 
sgridarli costruttivamente. 
Gli incontri vedono anche 
la partecipazione di una 
psicologa e una pedagogista. 
(di Roberta Gavioli)  

‘Educarsi a educare’
il corso educatori eventuale progetto. Forse non 

si riuscirà a realizzarlo entro 
la fine del nostro mandato, in-
tanto, però, è molto importante 
avere una base da cui partire”. 
Ragionare e confrontarsi, ca-
pire e riflettere su come muo-
versi, fattibilità, tempistiche e 
modalità. “Più l’ecocentro vie-
ne utilizzato – conclude Franco 
Gaiara – meno saranno le spe-
se che i castanesi si troveran-
no a dover affrontare nel corso 

dell’anno. Altro 
fattore da tenere 
in considerazio-
ne, e verso cui 
stiamo ponendo 
massima atten-
zione, è il di-
scorso legato alle 
entrate ed uscite 
dalla struttura. 
Maggiori con-
trolli, con l’in-
troduzione di ap-

positi sistemi, per 
evitare che chi non è di  Casta-
no possa scaricare o abbando-
nare da noi i propri rifiuti”.   
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U n progetto, sempre 
più, punto di rife-
rimento per la città 
e per l’intero terri-

torio. Ma, soprattutto, una filo-
sofia rispettosa dell’ambiente e 
di solidarietà verso il prossimo, 
oltre ad un esempio di sviluppo 
sostenibile. Cre-
sce ‘Mangiamo gli 
sprechi’, iniziativa 
promossa dall’As-
sessorato a Servizi, 
Promozione e So-
lidarietà Sociale, 
che, ormai più di 
un anno fa, ha fatto 
da trait d’union tra 
la catena ‘Il Gigante’ e l’asso-
ciazione onlus San Vincenzo 
De Paoli. E lo fa, non solo per 
quanto riguarda i giorni (si pas-
serà da uno a due, il giovedì ed 
il martedì), bensì nei soggetti 
direttamente interessati. “Visti 
gli importanti risultati ottenuti 
(in soli 10 mesi e con un giorno 

Castano, sempre più, capitale del kung fu vietnamita. In quel 
della Toscana, infatti, lo scorso fi ne settimana la scuola Binh 
Dinh Sa Long Cuong è stata protagonista della prima edizione del 
Campionato Mondiale. Diversi i nostri atleti presenti e numerosi 
i riconoscimenti che gli stessi sono riusciti a raggiungere. Guidati 
dal maestro Ruggero Biondo (che si è, anche lui, esibito per la 
prestigiosa gara di forme tradizionali armate, sfi orando il podio 
per un decimo di punto), bene è andata per l’allievo 12enne Sang 
Belloli, qualifi catosi al quinto posto, dopo una gara tirata, quindi 
argento per Mattia Rando e Marco Galasso, con Alessandro 
Colombo costretto, purtroppo, al ritiro per un leggero infortunio. 
Un applauso, infi ne, a Stefano Gaiera, che si è dovuto arrendere 
ai punti dopo due combattutissimi incontri. Insieme a loro, 
ovviamente, non poteva mancare il coach istruttore 1° Dang 
Stelvio Bosi. Ma l’appuntamento dello scorso fi ne settimana 
è stato anche l’occasione per cimentarsi con atleti provenienti 
da tutto il mondo, partecipare a stage e vivere un weekend di 
grandi emozioni. Mostre fotografi che, bazar, stand commerciali, 
gastronomia tipica, cerimonie, spettacoli folkloristici, medicina 
naturale, concerti, danza e arti marziali, hanno fatto da sfondo 
ad un’iniziativa 
davvero unica nel suo 
genere. Insomma ‘tre 
giorni’ dove lo sport 
ha vissuto, come si 
dice, ‘a braccetto’ 
con appuntamenti 
di vario genere e 
tipo, regalando, 
sicuramente, ai 
presenti ore di 
divertimento, svago e 
coinvolgimento.

Campioni di kung fu vietnamita in Toscana

a disposizione, infatti, sono sta-
te 2 tonnellate e mezzo di pane, 
2 di frutta e 1 e mezza di ver-
dura, oltre ai prodotti del ban-
co alimentare) - commenta il 
vicesindaco, Roberto Colombo 
- abbiamo pensato di ampliare 
il progetto, di cui, ora, entrerà 

a fare parte anche 
l’associazione ca-
stanese APS&TL”. 
Nello specifico, 
l’iniziativa preve-
de il recupero di 
beni alimentari ri-
masti invenduti per 
ragioni differenti, 
in modo particolare 

ortofrutta e prodotti da forno, 
comunque generi vari, ed an-
cora perfettamente salubri, che 
vengono messi a disposizione 
di enti caritativi del territorio. 
“Al vaglio - conclude Colom-
bo - c’è, infine, la possibilità di 
coinvolgere un altro supermer-
cato locale”.       

Sistema di gestione qualità certificato

dal 1927 una soluzione per ogni problema di verniciatura

Via E. Fermi, 10/12 - 20012 Cuggiono (MI)
Tel. 02 9746639  Fax 02 9746222   www.rossiservice.it info@rossiservice.it 

dal Lunedì al Venerdì 8.30-12.30 / 14.00-19.00   Sabato 8.30-12.30www.irtech.it

No agli ‘sprechi’,
sì alla solidarieta’
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E a Magenta arrivano i 
pass: a seguito delle 
modifiche apportate 
alla viabilità nel cen-

tro storico, nei prossimi mesi 
saranno rilasciati dal Comu-
ne nuovi permessi di transito 
per le zone a traffico limitato. 
Ecco le aree interessate: in via 
Roma, nel tratto compreso tra 
Piazza Kennedy e Piazza Libe-
razione, via Cattaneo, nel trat-
to compreso tra via Roma e via 
Mazenta, via San Martino, via 
IV Giugno, tratto compreso tra 

via Roma e 
la via Ma-
zenta, sarà 
istituita una 
zona a traf-
fico limita-
to tempora-
neo, mentre 
in P.zza Li-
b e r a z i o n e , 
P.zza For-
menti, via Volta, nel tratto com-
preso tra via Pusterla e p.zza 
Liberazione, via Mazzini, nel 
tratto compreso tra p.zza Libe-
razione e via Pretorio, via Preto-
rio, la limitazione è permanen-
te. Avranno diritto a richiedere 

i pass, re-
s i d e n t i , 
d o m i c i l i a -
ti, titolari 
di attività 
commercia-
li e coloro 
i quali di-
spongono di 
posto auto 
privato nel-

la zona. Le modifiche non sem-
brano piacere a tutti i cittadi-
ni: “Se devo recarmi in centro, 
evito di prendere la macchina, è 
troppo complicato il sistema di 
sensi unici- afferma Alessandra 
– e poi i parcheggi sono tutti a 

I ‘pass’ per il centro citta’ 
pagamento”. Anche i commer-
cianti non sono soddisfatti di 
alcune modifiche: la creazione 
di uno spazio pedonale davanti 
al Palazzo Comunale, là dove 
prima c’erano parcheggi, ha 
diminuito il numero di persone 
che frequentano la piazzetta. 
“Prima c’era molta più gente 
che passava a vedere le vetrine 
e quindi potenziali clienti” ci 
dice Teresa, negoziante. “Abito 
in via Roma e sono andata a ri-
chiedere il pass proprio questa 
mattina, altrimenti da dicembre 
non potrei neanche rientrare a 
casa in macchina – spiega An-
nalisa - E quando avrò ospiti?”

Domenica 6 novembre alle 
ore 9 a Marcallo con Casone 
ha luogo la Cerimonia 
Commemorativa per il 93° 
anniversario della Vittoria. 
Il programma inizia alle 
ore 9 con il ritrovo presso il 
Monumento dei Bersaglieri a 
Casone e, successivamente, 
con il trasferimento al 
cimitero per l’omaggio fl oreale 
al Monumento dei Caduti. 
Alle ore 10 presso il Cimitero 
di Marcallo si svolge la 
Cerimonia Commemorativa 
e l’alzabandiera, per 
poi proseguire, con 
l’inaugurazione della nuova 
sede dei Combattenti e Reduci 
e con la consegna delle Croci 
di Guerra presso l’area di 
via Pasteur. La Cerimonia 
termina con un rinfresco 
offerto dall’Amministrazione. 

Giornata di ricordi

Castagnata ‘Gamm’ Settimana mariana

A dare allegria alla gri-
gia e nebbiosa gior-
nata autunnale di 
domenica 30 ottobre, 

ci ha pensato l’associazione  
GAMM, Gruppo di Amici della 
Montagna di Mesero impegna-
ta tutta la giornata nel rinno-
vo dei tesseramenti in compa-
gnia di deliziose castagne e di 
vin brulè. Nata nel 1973 da un 
gruppo di amici e di conoscen-
ti, conta oggi oltre 260 iscritti 
non solo di Mesero ma anche di 
Cuggiono, Santo Stefano, Ca-
sone, Ponte Vecchio e diversi 
altri paesi del nostro territorio, 

U na setti-
mana di 
g r a n d e 
devozio-

ne, affidamento e 
spiritualità. Così è 
stata vissuta la visita 
della statua Madonna 
Pellegrina di Fatima 
nelle comunità re-
ligiose di Mesero e 
Marcallo con Casone. 
Al momento di arrivo e ripar-
tenza, con un apposito elicot-
tero, numerosi fedeli si sono 
radunati per vivere insieme 
questo significativo momen-
to. Nelle giornate successive, 
prima a Mesero e negli ultimi 
giorni a Marcallo, presso le 

tutti uniti dalla grande passio-
ne per la montagna. Da sempre 
conosciuta come associazione 
attivissima e dinamica, sta pre-
parando proprio in questi gior-
ni un fitto programma sciistico 
2011- 2012: verso la fine di gen-
naio sarà organizzato un corso 
di sci, un weekend nel rifugio 
Cialvrina (Gressoney St. Jean) 
a febbraio, una gita a Crèva-
col ( Aosta), a Bardonecchia, a 
Torgnon, a Gressoney per poi 
concludersi il 21 aprile con la 
tradizionale Cena Sociale. Gli 
amici della montagna aspetta-
no ogni venerdì sera nella sede 
in via Garibaldi, nuovi iscritti 
“grandi e piccoli, belli e brutti, 
bagnati e asciutti”.

chiese parrocchiali si sono sus-
seguiti momenti di preghiera e 
ringraziamento per affidare le 
proprie comunità alla Vergine. 
Appuntamenti pubblici, ma an-
che privati, per testimoniare la 
propria devozione in Maria, ma 
anche tanti incontri per diverse 
fasce di età. 

di Ernestina Ficarra

di Alessandra Caccia
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Lucia
la nostra missione

è prenderci cura delle persone, attraverso 
l’utilizzo di prodotti cosmetici bio-etico 

compatibili, formulati con sostanze 
botaniche e aromi puri di piante e fiori.

www.logosnews.it

SABATO 12 NOVEMBRE
Ore 10.00 inaugurazione della fi era di S. 
Martino. Dalle 14.00 alle 18.00  verrà 
presentato un convegno sulla prevenzione e la 
sicurezza in agricoltura presso la sala ‘Virga’ 
e, dalle 17.30, presso la Sala Consiliare, 
si terrà un convegno sull’agricoltura e 
l’innovazione nel campo dell’energia. Dalle 
10.00 alle 20.00 stand artigianali ed 
esposizione degli automezzi dei vigili del fuoco. 
Durante le giornate verrà allestita una mostra 
di ovini, caprini ed equini.

Gli appuntamenti della 404’ edizione della Fiera Regionale di San Martino ad Inveruno 
DOMENICA 13 NOVEMBRE

Dalle 10.00 alle 15.30 saranno presentati 
due spettacoli ed un carosello equestre su 
scenari di Maremma. In Largo Pertini grande 
grigliata di maiali alla quale farà seguito 
una dimostrazione di mungitura. In Piazza S. 
Martino si esibirà il gruppo de ‘I Falconieri di 
Sua Maestà’ e alla Messa di Ringraziamento 
delle 11.15  seguirà una benedizione delle 
macchine agricole con conseguente sfi lata. 
Dalle 13.00 alle 18.00 verrà invece allestita 
un’esposizione di macchine agricole d’epoca.

LUNEDI’ 14 NOVEMBRE
Dalle 10.00 alle 12.30 i bambini avranno la 
possibilità di partecipare ad una passeggiata 
con i cavalli in Viale Piemonte e una fattoria 
didattica sarà aperta 
a tutti i cittadini 
dalle 14.30. La 
fi era con gli stand 
commerciali 
e artigianali, 
terminerà alle 
20.00.

 “Nel luogo di Inveruno 
si fa fi era il giorno di San Martino 

di ogni sorta de merci
et robba cibaria ogni anno” 



SPECIALE 
FIERA DI SAN MARTINO

- INVERUNO - 

Tre giorni di festa Maestri di Costina

L a 404^ edizione 
dell’Antica Fiera di 
San Martino è alle 
griglie di partenza. Si 

aprirà infatti sabato 12 con la 
cerimonia d’inaugurazione e si 
concluderà lunedì 14 con la tra-
dizionale fiera delle merci. Nel 
mezzo, tante tante iniziative e 
appuntamenti per tutti i gusti e 
le età. A cominciare da sabato, 
con la mostra interregionale 
di bovini razza Frisona e i due 
importanti convegni ‘Il lavoro 
in agricoltura: prevenzione e 

U no degli ospi-
ti più attesi 
di quest’edi-
zione 2011, 

sono sicuramente loro, i 
membri dell’’Accademia 
italiana della costina’ di 
Coarezza, in provincia 
di Varese, i maestri nel-
la cottura della carne di 
maiale. Costituitasi nel 2007, 
dopo svariate collaborazioni 
con la Pro Loco della frazione 
di Somma Lombardo nella rea-
lizzazione della manifestazione 
‘Coarezza per strada’, l’Ac-
cademia si fonda sull’operosa 
laboriosità di amatori e simpa-
tizzanti, che hanno un solo sco-
po: approfondire e diffondere 
una vera e propria cultura della 
costina di maiale, attraverso la 
ricerca di notizie storiche e di 
ricette tradizionali. “Il primo 
settore in cui ci impegniamo da 
sempre è la parte culinaria, che 
è fondamentale per un’ottima 
grigliata– spiega Massimo De 
Micheli, presidente dell’Acca-

sicurezza’ curato dalla Provin-
cia di Milano e ‘Innovazione e 
agricoltura, il pilastro fotovol-
taico a beneficio del territorio’ 
a cura dell’Assessorato all’eco-
logia. La giornata di domenica 
sarà invece più dedicata al fol-
clore con lo spettacolo equestre 
‘Scenari di Maremma’ a cura 
dell’Associazione Butteri della 
Maremma. Da non perdere an-
che l’esibizione del gruppo ‘I 
falconieri di Sua Maestà’ con 
un’esposizione di rapaci. Gran-
di protagonisti di quest’edi-
zione, i Vigili del Fuoco con 
un’esposizione di automezzi di 
soccorso d’epoca, in occasione 
del 150° anniversario di fonda-

zione del distaccamento di 
Inveruno, e la Coldiretti, 
che allestirà un mercato 
con stand di prodotti a km 
zero presso l’area fiere 
del campo sportivo, dove 
sarà possibile degustare 
in compagnia degli ottimi 
piatti cucinati con questi 
prodotti. 

demia – Le carni nate, alleva-
te e macellate esclusivamente 
in Italia, la qualità della legna 
per la brace, la preparazione 
degli intingoli con cui irro-
rare la carne sono aspetti che 
non trascuriamo mai. Difatti, 
in questi anni, abbiamo messo 
a punto ben nove ricette nuove 
e ulteriori due sono in fase di 
sperimentazione. Ma non solo: 
la nostra Accademia è specia-
lizzata anche nello studio della 
forma e del materiale di costru-
zione delle griglie. Ora utiliz-
ziamo una griglia di 18 m di 
lunghezza e 1,50 m di larghez-
za”. Non rimane che assaporare 
le loro creazioni in fiera!

di Francesca Favotto
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Durante la 404’ Fiera di San Martino

‘Logos’ sarà presente con la sua redazione 
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Queste le prime video-interviste ‘live’
che realizzeremo in fiera:

SABATO 12 NOVEMBRE
- ore 15.00 intervista a Davide Flauto, 

ex di ‘Amici’, sui suoi progetti discografici

- ore 17.00 intervista a Michael Gibbs, 
giovane talento letterario di Robecco

Le video-interviste ‘live’ proseguono
domenica 13 e lunedì 14 novembre.

Seguiteci in diretta sul nostro sito!

Fiera di tradizioni Spazio alla cultura

L antica Fiera di San 
Martino, giunta alla 
404° edizione e rico-
nosciuta Fiera Provin-

ciale e da qualche anno Fiera 
Regionale, costituisce una delle 
kermesse agricole più antiche 
e prestigiose della Lombardia. 
Chiamata così dal nome del 
Santo Patrono del paese, che si 
festeggia proprio in quei gior-
ni, si distingue dalle altre espo-
sizioni fieristiche per l’unione 
tra la tradizione agricola, tratto 
distintivo della manifestazione 

U n autunno 
pieno di ap-
p u n t a m e n -
ti culturali 

e denso di suggestioni, 
quello proposto dall’As-
sessorato alla Cultura di 
Inveruno, in collabora-
zione con la Biblioteca. 
Teatro delle manifesta-
zioni: la Sala Francesco Virga 
in Largo Pertini. Si è aperta sa-
bato scorso, con l’incontro sul 
Risorgimento e sulle proble-
matiche non risolte che l’Unità 
d’Italia ha portato con sé, l’ini-
ziativa dal titolo ‘Tre secoli 
di storia tra coraggio, fatica e 
impegno’, il ciclo di incontri 
con autori locali organizzato 
in collaborazione con la libre-
ria e casa editrice ‘La memoria 
del mondo’. Storie di vita reale 
sull’Italia che fu e che potreb-
be ancora essere, con l’intento 
di interessare, emozionare e 
coinvolgere il pubblico attra-
verso l’intensità narrativa e 
le tematiche trattate. Un altro 

rimasto nel tempo, e l’aspetto 
folkloristico-culturale. Un ap-
puntamento caratteristico, tra 
tradizione ed innovazione, che 
ogni anno richiama moltissimi 
visitatori. Passeggiando per la 
Fiera si può riprovare l’allegra 
atmosfera delle antiche fiere 
paesane dove si mescolavano i 
sapori dei prodotti genuini con 
i profumi della campagna. Nel 
solco della tradizione agricola 
grande rilievo in questa edizio-
ne viene dato alle mostre mer-
cato della migliore produzione 
zootecnica interregionale, av-
vicinando anche i più piccoli al 
contatto con animali da fatto-
ria.  La rievocazione storica dei 

vecchi mestieri permette 
ai giovani di scoprire il 
fascino dei lavori di un 
tempo mentre il rito della 
sfilata e benedizione del-
le macchine agricole co-
stituisce un’attrazione di 
particolare interesse. Una 
tradizione che affonda le 
sue radici nel passato.

appuntamento ormai consoli-
dato, che ritorna tutti gli anni 
in occasione dell’Antica Fiera 
di San Martino, è quello con le 
esposizioni, curate dall’Ammi-
nistrazione Comunale in col-
laborazione con la Fondazione 
Mazzotta di Milano. Dopo il 
successo delle mostre dedica-
te a Marc Chagall, Salvador 
Dalí, Giambattista Piranesi e 
Giancarlo Colli, quest’anno il 
pubblico potrà intraprendere 
un viaggio immaginario tra le 
principali capitali europee at-
traverso le ‘Vedute ottiche’ di 
proprietà Fondazione Mazzot-
ta, preziosa testimonianza del 
XVIII secolo europeo. 

di Letizia Gualdoni

   Soluzioni ‘green’
   con FRIMAR serramenti

Un’azienda storica, riconosciuta a livello territoriale per la qualità 
dei propri prodotti e per i servizi offerti. Frimar Serramenti ora 
guarda al futuro, puntando su proposte effi centi e, soprattuttto, 
‘green’: “Il nostro gruppo, aperto nel 1978 da mio padre e 
divenuto ‘Frimar’ nel 1989 - ci spiega il responsabile Massimo 
Frigerio - è sempre stato all’avanguardia per cercare di offrire 
prodotti e soluzioni di qualità, anche andando a ricercare le nuovo 
soluzioni appena si affacciavano sul mercato”. 
Da questa estate, per incrementare la propria vocazione di 
rispetto ambientale, Frimar Serramenti si è dotata di un impianto 
fotovoltaico, sulla propria sede, per la produzione di 32 KW 
di elettricità: “Quando abbiamo valutato questa possibilità era 
per un duplice scopo: cercare di produrre elettricità ‘pulita’ che 
bastasse per il nostro stabilimento e potesse essere rivenduta 
nel ‘sistema’, ma anche testare nuove soluzione che un giorno 
potremmo presentare ai nostri clienti. Crediamo sia importante 
garantire risultati a coloro che si rivolgono a noi, così come 
sia importante valorizzare il risparmio energetico. Per esempio, 
siamo stati tra i primi in Italia a commercializzare serramenti 
in alluminio e poliamide totalmente riciclati. Sono stati i primi 
certifi cati LID (classifi cazione di risparmio energetico) e, oltre che 
essere totalmente ‘green’ hanno costi assolutamente interessanti e 
confrontabili con le normali soluzioni.  





 I libri: scaricali

N on piace quell’uni-
co intervallo. E gli 
studenti dell’isti-
tuto d’istruzione 

superiore “Ipsia Marcora” pro-
testano. Niente scuola, dunque, 
giovedì mattina, ad Inveruno, 
con alcuni dei ragazzi che han-
no deciso di rimanere fuori dal-
le aule (altri, invece, sono en-
trati regolarmente in classe per 
il normale orario di lezione), 
proprio per testimoniare il loro 
disappunto con la scelta. Come 
detto, ‘pomo della discordia’ 
sembra essere stato, appunto, 
l’intervallo, o meglio il passag-
gio dalle due ricreazioni dello 
scorso anno (10 minuti ciascu-
na), all’unica di oggi, è giusto 
precisare, però, allungata ad un 
quarto d’ora. “Sinceramente 
è stata un’azione per noi ina-
spettata – dice il dirigente sco-
lastico, dottor Pasquale Aprea 
– Come scuola abbiamo sempre 
prediletto il dialogo, perché im-

A distanza di alcuni mesi da quando ci occupammo della loro 
storia, Luca e Luciana sono tornati a contattarci per chiedere un 
sostegno in questi mesi di crisi. Senza un lavoro da oltre un anno 
e con un avviso di sfratto esecutivo che incombe (la scadenza è per 
fi ne novembre), non rimane che chiedere un sostegno. “Abbiamo 
provato a chiedere all’Amministrazione se ci fosse un appartamento 
o un locale, come le casa del guardiano alle scuole cittadine - ci 
spiega Luca - ovviamente in cambio ci saremmo prodigati per 
dei lavoretti. Non vogliamo benefi cenza ma solo la possibilità di 
lavorare”. Per poterli contattare il num. è 340/1091780

Senza più una casa, chiedono una possibilità

portante e fondamentale è rap-
portarsi in maniera diretta tra 
allievi e insegnanti. Anche in 
questo caso ci si sarebbe potuti 
tranquillamente confrontare e 
ragionare insieme sulla deci-
sione. Appena dopo lo sciope-
ro, ad esempio, ho parlato con 
i rappresentanti d’istituto, con-
cedendo loro di organizzare a 
breve un’assemblea con i rap-
presentanti di classe, appunto 
per discutere della questione”. 
Una scelta, quella di portare da 
due ad uno gli intervalli, nata 
proprio per favorire gli stessi 
studenti. “Analizzando la si-
tuazione – continua il preside – 
si è ritenuto che questa potesse 
essere la soluzione più idonea, 
che venisse incontro ai ragazzi 
ed alle loro esigenze. Un pas-
saggio che è stato dettato per 
garantire un maggior equili-
brio, per tutelare gli alunni e, 
allo stesso modo, dal punto di 
vista anche della sicurezza”. 

S empre più sperimenta-
le e orientata verso il 
futuro, la biblioteca di 
Buscate! Dopo l’aper-

tura del blog, è stata avviata, 
infatti, la sperimentazione del 
prestito degli e-book: grazie 
alla piattaforma di Medialibrar-
yOnLine sarà possibile scarica-
re in formato elettronico alcu-
ni documenti di vario genere. 
“Per ora sono già disponibili 
una decina di titoli – precisa 
Gabriele Cardini, responsabi-
le della biblioteca – Oltre ad 
alcuni documenti scaricabili 
all’indirizzo fondazioneper-
leggere.medialibrary.it”. Ma 

qual è la procedura per usufrui-
re del servizio? “Bisogna essere 
già iscritto a una delle biblio-
teche del circuito ‘Fondazione 
per Leggere’ – prosegue Cardi-
ni - Dopodiché, si può accedere 
alla piattaforma utilizzando le 
proprie credenziali e, da lì, sce-
gliere il libro da scaricare”. 

Una sola ‘pausa’
e fanno... sciopero
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Grazie volontari! Alunni ‘Europei’ 

D airago festeggia 
l’anno europeo del 
volontariato 2011, 
e lo fa con una se-

rie di iniziative, cominciate lo 
scorso sabato 22 ottobre, e che 
proseguiranno fino al prossimo 
20 novembre. Concerti, spetta-
coli, conferenze e manifestazio-
ni sportive che celebrano tutti 
coloro che dona-
no il loro tempo e 
i loro sforzi agli 
altri in modo di-
sinteressato. La 
m a n i f e s t a z i o n e 
ha debuttato con 
la Mostra Merca-
to Missionaria a 
cura del Gruppo 
Missionario Par-
rocchiale; venerdì 28 ottobre è 
stata la volta della Croce Ros-
sa, con una conferenza a cura 
delle sezioni dei Pionieri, della 
sezione femminile e del grup-
po volontari del soccorso di 
Legnano. Sabato 29 ottobre, la 
giornata è stata interamente de-

Si terrà sabato 26 novembre una giornata di open day del Liceo 
Europeo di Arconate. Dalle 9 alle 12 sarà possibile visitare la 
struttura, conoscere la proposta didattica dell’istituto e assistere 
a simulazioni delle lezioni in lingua straniera. Per tutti gli allievi 
delle scuole medie interessati, inoltre, è possibile partecipare a 
un mini-stage di un giorno in cui si potrà assistere alle normali 
attività didattiche dell’istituto. 

Il Liceo Europeo di Arconate apre le porte...

dicata allo sport: nel pomerig-
gio, si sono susseguite la parti-
ta di basket fra Dairago Basket 
e Castoro Sport, l’esibizione 
di ginnastica ritmica femmini-
le di Castoro Sport e la partita 
di calcetto a cinque tra Onlus 
e Dirigenza U.S. Dairaghese 
Calcio. Domenica 30 ottobre, 
tutte le associazioni si sono 
fatte conoscere mediante stand 
allestiti in mattinata in Piazza 

Burgaria e P.zza 
Don Carlo Lot-
ti. Ecco i prossi-
mi appuntamenti 
della manifesta-
zione: sabato 12 
novembre, alle 
21, concerto go-
spel in occasione 
del 40° anniver-
sario di fondazio-

ne di AVIS e 30° anniversario 
di fondazione di AIDO presso 
la Chiesa Parrocchiale S. Ge-
nesio; domenica 20 novembre, 
infine, partecipazione del Cor-
po Bandistico alla Santa Messa 
delle 9.30 in occasione di Santa 
Cecilia. 

N el maggio scorso 
avevano aderito 
al Concorso Festa 
dell’Europa pro-

mosso dall’Ufficio Parlamenta-
re Europeo di Milano; ora sono 
appena tornati da Strasburgo. 
Si tratta di sette alunni della 
classe II A del Liceo di Arco-
nate. Sollecitati dalla professo-
ressa Monica Tizzoni, i nostri 
studenti avevano partecipato al 
Concorso Festa dell’Europa 
presso l’Università Bicocca 
di Milano; la manifestazione 
aveva previsto una conferen-
za internazionale con euro-
parlamentari e rappresentanti 
sindacali e la somministra-
zione di questionario sul 
tema dell’Europa. I liceali si 
sono, quindi, aggiudicati set-

te dei cento posti in palio per 
un viaggio a Strasburgo (dal 
25 al 27 ottobre). “Si è trattata 
di una bella esperienza di cit-
tadinanza europea - spiegano 
dal Liceo di Arconate - gli stu-
denti hanno, infatti, visitato la 
sede del Parlamento Europeo e 
la città, assistito a una seduta 
europarlamentare e socializza-
to con coetanei provenienti da 
altre realtà scolastiche”.

di Alessandra Caccia
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IL BAR ‘FORMULA UNO’
Dal 1914,... Il bar di Arluno ‘Formula Uno’ ha una marcia in più. Non lo si classifi ca solo 
come un bar, nemmeno come “posto dove i passanti si fermano per un drink”. Quel rosso 
vivo, rosso gara, accende gli animi di chi entra anche per chiedere un’informazione. Il bar 
“Formula Uno” di via Roma, conserva tantissimi ricordi che partono dal 1914, quando i 
genitori dell’ex pilota Enrico Calcaterra, attuale gestore dell’attività, diedero vita ad uno 
dei punti di riferimento vigenti sul territorio arlunese e... nazionale! Sì, avete letto bene: il 
locale, fi rmato F1, ha ospitato persone provenienti dalla Gran Bretagna, dalla Spagna,... 
insomma appassionati che hanno sentito il bisogno di vedere dal vivo una realtà tutta 
da...premiare. “I premi non sono altro che i ricordi lasciati dai ragazzi, dalle coppie e dai 
fedelissimi col cappellino rosso”, riporta il signor Enrico; “quando entrano hanno facce 

incuriosite ed affascinate per quello che 
li circonda: foto, tute da corsa, gadget F1, tavolini col marchio Ferrari...”, mi racconta 
entusiasta.
“Ognuno di loro lascia un impronta per la forte passione che scorre nelle vene”, azzarda 
il signor Calcaterra. “Sono più di 10 anni, precisamente 14 che abbiamo il bar e con 
esso, incontabili soddisfazioni recateci direttamente dai clienti che divengono, così, nostri 
amici”, riprende la signora Marina, seconda vincitrice “con loro instauriamo un rapporto 
d’amicizia, per un istante ci divide solo il bancone e poi si pranza insieme!”, conclude 
sorridente la proprietaria. “Le gioie che ci commuovono dipendono esclusivamente dalle 
persone che credono in noi, nel lavoro 
che svolgiamo col cuore (rosso Ferrari)” 
aggiunge l’ex pilota Enrico che mostra una 
delle tante fotografi e del bar. “A partire 

dalla conoscenza a livello locale, qualche grande pilota che vediamo in televisione ha 
riconosciuto il nostro bar – museo come unico della zona”, afferma onorato il signor 
Calcaterra. I coniugi, rigorosamente in divisa rossa, ringraziano i loro “fans”, dedicando il 
raduno della Ferrari, le loro le vincite acquisite fi nora, attendendone INSIEME delle altre!
L’impatto è garantito... lo scontro con un locale ricco di ricordi, permette a chiunque di 
sentire ancora la scia dell’odore di motore, quando le ruote della Ferrari sorpassano il 
traguardo.



La realtà dell’Avis

C inquanta candeline 
per l’Avis di Ma-
gnago - Bienate e 
Vanzaghello. Sicu-

ramente un traguardo impor-
tante per una realtà, nata uf-
ficialmente nel 1961, e, oggi, 
sempre più punto di riferi-
mento per il territorio. “Agli 
inizi eravamo in 25 - dicono 
dalla sezione - Poi il boom, 
negli anni ‘70 e ‘80, quando 
siamo arrivati a 160 iscritti. 
Ora siamo all’incirca la metà 
e per questo abbiamo bisogno 
di giovani donatori. Cerchia-
mo, inoltre, di avere, almeno 2 
volte all’anno, il centro mobile 
Avis provinciale, proprio per la 
raccolta delle iscrizioni”. Non 

solo donazioni, però, grande 
attenzione viene data dal grup-
po di piazza Italia per quanto 
concerne azioni di solidarietà 
ed aiuto in situazioni difficili. 
“Il terremoto in Friuli - conti-
nuano i consiglieri - Un sem-
plice esempio: in quell’occa-
sione, siamo riusciti a portare 
sette camion per sostenere le 
popolazioni duramente colpite 
dal sisma”. 

La ‘Game Therapy’

S e non giochi sei un sa-
lame’: Vanzaghello, 
teatro della prima gior-
nata nazionale della 

computer game therapy. L’as-
sociazione ‘Volare insieme’, 
in collaborazione con Vi.Re.
Dis. Onlus di Bergamo, han-
no, infatti, deciso di dedicare, 
la scorsa domenica, una gior-
nata intera per approfondire e 
sperimentare un nuovo metodo 
riabilitativo che, soprattutto, 
negli ultimi tempi, ha e sta ot-
tenendo risultati sorprendenti. 
Tale metodologia si basa sul-
la tecnica della stimolazione 
dell’intelligenza emotiva, stru-

mento dell’evoluzione umana 
e cognitiva di ogni individuo. 
Tanti i momenti organizzati al 
Centro Civico di piazza Pertini, 
così come differenti gli appun-
tamenti anche in alcune zone 
della città. Dall’illustrazio-

ne della relazione 
degli operatori su 
quanto è stato fatto 
in questi anni nella 
pratica della CGT 
Lombardia, fino ai 
numerosi labora-
tori, un’occasione 
per sperimentare il 
metodo attraverso 
il gioco e il diver-
timento. 

“No, terza pista...”

U na realtà appena 
nata (a luglio di 
quest’anno), ma già 
un importante punto 

di riferimento per Vanzaghello 
e per il territorio. Così, dopo 
la prima iniziativa, nel mese 
di settembre, una biciclettata 
dalla cittadina del Castanese 
fino a Tornavento, ecco che il 
Comitato ‘No alla terza pista’, 
supportato dal Comune e, in 
collaborazione, con ‘Viva Via 
Gaggio’, torna in campo con un 
nuovo momento che è, al tempo 
stesso, di unione e riflessione. 
Domenica 13 novembre, in-
fatti, in calendario c’è ‘Colori 
d’autunno in Brughiera’, una 

passeggiata nei boschi e nella 
brughiera, appunto, di via Gag-
gio a Tornavento. Il ritrovo è 
alle 14 in piazza Pertini, quindi 
accompagnati da una guida si 
potranno conoscere la straor-
dinaria storia di quel luogo, le 
sue particolarità e caratteristi-
che, il tutto accompagnato da 
cioccolata e vin brulé. Come 
detto un’ulteriore occasione 
per ‘far sentire’ la propria voce 
e ribadire un secco ‘No!’ alla 
realizzazione della terza pista 
ed all’ampliamento di Malpen-
sa. “Uniti, quindi, per salvare 
e difendere un’area naturale ed 
unica del territorio, dall’inutile 
e futura cementificazione”.    

di Andrea Scampini

Un’opportunità per giovani ed adulti, insomma, per l’intera 
cittadinanza. Tutti i cittadini, infatti, in possesso dei requisiti 
richiesti possono presentare, entro il 30 novembre prossimo, 
all’Uffi cio Elettorale del Comune apposita dichiarazione di 
disponibilità a svolgere l’uffi cio di scrutatore di seggio elettorale.

Disponibilità per scrutatore di seggio elettorale
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In un momento di incertezza e confusione fi nanziaria come quello che stiamo vivendo oggi, 
il mattone rimane sempre il mattone, ovvero sembra garantire maggiori certezze rispetto ad 
ogni altro risparmio custodito in rendite fi nanziarie.  
Permane però un rallentamento delle compravendite, dovuto ancora al prezzo troppo alto 
degli immobili, che quindi allunga notevolmente i tempi di vendita. 
In base a questi criteri e all’analisi che puntualmente offriamo ai clienti che si rivolgono 
presso il mio studio per cercare casa o per mettere in vendita un’abitazione riusciamo a 
monitorare costantemente e con professionalità il mercato. Si entra così nello specifi co di 
un’analisi che conferma che il tempo medio di vendita per il mercato di riferimento è di ben 
254 giorni  per vendere un immobile (nell’anno 2010 eravamo a 214 giorni) quindi il 2011 
và a rilento rispetto all’anno precedente.
Per  aumentare la velocità degli scambi immobiliari, ovvero “tagliare” i tempi tra domanda 
e offerta, si potrebbe attuare un “repricing” sugli immobili, politica che già qualche istituto 
fi nanziario ha già messo in atto sul proprio patrimonio immobiliare; ovvero adeguare il 
prezzo dell’immobile (offerta) il piu’ vicino possibile al prezzo della domanda (richiesta) per 
colmare quel delta che oggi allunga il tempo di vendita. Scelta che sicuramente piacerà poco al venditore, ma oggettivamente 
supportata dal fattore tempo che si allunga sempre piu’ prima di poter vendere il suo immobile e quindi forse la strada piu’ 
percorribile per ottimizzare il realizzo di capitale nel rivendere la propria abitazione. 
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La possibilità di accedere a un mutuo, 
nel contesto economico attuale, diviene 
sempre più la variabile di discernimento tra 
l’acquisto o l’affi tto di un immobile. “Per 
quanto riguarda il panorama cuggionese 
- ci spiega Roberto De Pasquale - vi è 
sicuramente un buon grado di copertura dei 
costi tramite fi nanziamenti. I dati dell’ultimo 
anno e del primo trimestre 2011 indicano 
infatti che il CTV (indice di copertura del 
valore dell’immobile) sono del 71% per il 
nuovo, il 72% per le abitazioni recenti, il 
76% per quelle ristrutturate e del 46% per quelle più vecchie ancora da ristrutturare. Un 
altro dato interessante, in relazione al totale dei mutui erogati nel territorio cuggionese, ci indica 

come il 72% dei clienti abbia scelto il tasso fi sso, probabilmente anche per le condizioni economiche attuali, un 24% quello 
variabile e il 4% quello misto. Un consulente creditizio, come l’agenzia Kiron di Castano Primo, risultano così fondamentali 
anche per la clientela, che deve districarsi tra le offerte di credito, scegliendo quella più adatta, gestibile e funzionale in relazione 
alle proprie possibilità e necessità familiari. Con la nostra consulenza, vogliamo proprio essere di aiuto al cliente”.
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un punto saldo per gli italiani
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‘Brusà e Bella’:
dolce del paese

S uccesso su tutti i fronti 
per la seconda edizione 
della festa ‘W il Parco’ 
promossa dall’Asso-

ciazione Guide Culturali. Com-
plice una giornata di sole, ben 
180 persone hanno preso parte 
all’iniziativa: visite guidate, 
pranzo con piatti tipici, tombo-
lata e caccia al tesoro a sfondo 
naturalistico per i bambini: il 

M entre in Consi-
glio Comunale si 
procede nell’iter 
per l’approvazio-

ne del PGT, ‘dietro le quinte’ 
di Villa Annoni iniziano a co-
stituirsi i gruppi che si candi-
deranno per la prossima tornata 
elettorale. L’impossibilità del 
Sindaco Giuseppe 
Locati di rican-
didarsi, avendo 
completato due 
mandati, apre 
nuovi scenari, in 
primis sul ruolo 
del maggior parti-
to, il Popolo della 
Libertà, che nel 
caso cuggionese presenta due 
‘anime’ da tempo contrapposte 
e non facilmente conciliabili. 
Rimanendo ai gruppi politici 
attualmente in consiglio, rima-
ne da valutare la posizione del-
la Lega Nord che però, molto 
probabilmente, difficilmente 

‘Aspettando Sant’Ambroeus’: domenica 20 novembre, presso il 
chiostro della canonica agostiniana di Bernate Ticino, ha luogo la 
3°edizione della Festa del Purscel. Durante la giornata, che inizia 
alle 9.30, è prevista l’esposizione e la vendita di prodotti tipici, 
artistici e d’artigianato e di un mercatino 
di libero scambio delle antichità. Dalle 
ore 12, inoltre, vengono aperti gli stand 
gastronomici per dare la possibilità di 
degustare prodotti tipici della tradizione 
lombarda come salumi cotti, cassoeula, 
vini, dolci e digestivi.

Si lavora per la terza ‘Festa del Purscel’

ricavato della giornata servirà 
per la manutenzione del roseto 
del parco. Il momento più atte-
so è stato il concorso gastrono-
mico con l’elezione del ‘Dolce 
di Cuggiono’: una ventina i 
partecipanti e ad aggiudicarsi 
il primo premio è stata Rena-
ta Pisoni, con il dolce ‘Brùsa e 
Bella’, a base di fichi e uvetta, 
che diventerà il dolce tipico del 
paese e sarà venduto dai com-
mercianti locali. A giudicare le 
golosità in concorso, una giu-
ria d’eccezione: Paolo Ghirardi 
(chef dell’Hotel Hilton di Mila-

no), Teresio Busnelli (do-
cente di pasticceria al Ca-
pac), Orietta Piva e Paolo 
Macchi (Comitato Slow 
Food di Abbiategrasso), 
Margherita Beppato (Pa-
sticceria Garista), Gian 
Luigi Garavaglia (Museo 
Storico), Cristina Calca-
terra (Assocazione Guide 
Culturali Locali). 

si riavvicinerà al Pdl in caso 
di approvazione del Pgt. ‘Cug-
giono Democratica’, invece, si 
appresta ad un rinnovamento di 
idee e rappresentanti, con l’in-
gresso di nuovi cittadini. Le 
vere sorprese, forse decisive, 
potrebbero venire dalle liste ci-
viche: Rinnovamento (se si ri-

presenterà con Fa-
brizio Gualdoni e 
Riccardo Crespi), 
Giuseppe Monici 
(ora con la ‘Lega 
Padana’), Polis 
(con Alessandro 
Martinoni e Mario 
Tamburello), Lidia 
Gualdoni, Abramo 

Bellani e, infine, il comitato 
civico ‘Agorà’ presieduto da 
Francesco Zorzi: “Noi giovani 
ci stiamo aprendo a dialogare 
con tutti - ci anticipa - per il 
bene del paese serve discutere 
dei problemi reali superando le 
contrapposizioni di parte”. 

Politica locale
verso le elezioni

Proseguono le iniziative del 
Canoa Club: il 13 novembre è 
in programma la 2^ Giornata 
del Frumento, appuntamento 
con il pollice verde e a 
seguire grande pranzo in 
compagnia. Il 26 novembre 
a Milano è invece prevista 
‘La canoa esplora il mondo’, 
23^ edizione della serata di 
proiezioni video e diapositive 
con numerosi ospiti. Sempre 
a novembre ci sarà il XII 
Raduno sul Vara. Per fi nire 
poi l’anno in bellezza, ci sarà 
il consueto appuntamento 
con ‘Babbo Natale sul 
Naviglio’: il 18 dicembre soci 
e simpatizzanti scenderanno 
in canoa sul Naviglio vestiti a 
festa, come tradizione. 

Feste e serate
con il ‘Canoa Club’

Halloween tempo di mostri, fantasmi e maschere, è tornata con 
la quinta edizione anche la Festa delle Zucche, ideata dal gruppo 
Terre di Fantasia, che ha animato il pomeriggio della scorsa 
domenica all’oratorio di Castelletto. Si tratta di un’iniziativa 
interamente dedicata ai bambini; erano 
circa una quarantina i presenti, che si 
sono divertiti prima ad intagliare zucche 
per dar vita a facce ‘mostruose’ in tema 
con la festa, e poi ad ascoltare una fi aba, 
mentre una gustosa merenda veniva 
servita alla ‘locanda del pipistrello’.

Festa ‘mostruosa’ per Halloween a Castelletto

di Stefania Carabelli
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Arti marziali, l’autodifesa

L autodifesa non ha più 
segreti. O, meglio, non 
è ha più dall’altra set-
timana, quando Varese 

è stata teatro di una ‘due gior-
ni’ interamente dedicata all’ar-
gomento. Non solo autodifesa, 
però, con le principali tecniche 
ed i vari metodi, sabato 22 e 
domenica 23 ottobre, si è parla-
to anche di autocontrollo, delle 
maggiori nozioni per sentirsi 
sicuri e tranquilli e riuscire a 
reagire in eventuali situazio-
ni di difficoltà o pericolo. Si-

curamente un appuntamento 
importante che si è potuo rea-
lizzare grazie a ‘Russian Mar-
tial Art Systema’, al sindacato 
di Polizia locale, oltre ad altri 
sponsor, e che ha avuto come 
insegnante d’eccezione l’ex 
colonnello dell’esercito russo, 
Konstantin Komarov. E’ stato, 
infatti, proprio lui a rapportar-
si con i presenti, indicando le 
particolarità e le basi dell’arte 
marziale tenuta top secret dal 
regime sovietico almeno fino 
alla sua caduta. Un doppio mo-

mento rivolto alle Polizie locali 
del territorio, ai singoli agenti, 
chiamati, sempre più, a ricopri-
re un ruolo di rilievo quando si 
parla di sicurezza dei cittadini, 
e, contemporaneamente, però, 
aperto a tutti. Numerosi i parte-
cipanti, altrettanto differenti le 
tematiche approfondite: il pri-
mo giorno, si  è parlato dei prin-
cipi per il condizionamento del 
corpo, le basi del sistema, fasi 
e metodi per la preparazione e 
la posizione naturale del corpo; 
ancora i movimenti, le prese 
ed i colpi, fino ad arrivare alle 
applicazioni in situazioni reali. 
Nella seconda giornata, inve-
ce: basi nel lavoro psicologico 
nel Systema, fasi e metodi per 
la preparazione della mente, il 
concetto di continuità, lavorare 
con la paura e le emozioni, il 
concetto di ‘condizione della 
psiche’ nel Systema e come la-
vorarci e, infine, le applicazio-
ni a situazioni. Dell’iniziativa, 
inoltre, sono state anche alcune 
realtà associative della provin-
cia di Varese e del territorio. 

Ricoverato in prognosi 
riservata all’ospedale di 
Legnano. Per lui, si parla 
di trauma cranico, diverse 
fratture maxillo facciali, 
oltre anche a danni alla 
milza. Questo il bilancio 
dell’incidente stradale 
avvenuto, la notte di 
Halloween, in via De Gasperi 
a Ferno, e che ha visto come 
protagonista un bimbo di 
soli 9 anni. Il giovane, come 
molti altri suoi coetanei ed 
amici, stava festeggiando 
la ricorrenza (era in giro 
per il classico ‘dolcetto o 
scherzetto’) quando è stato 
colpito in pieno volto dallo 
specchietto di un veicolo 
che sopraggiungeva e che 
non ha potuto fare nulla per 
evitarlo. Subito è scattato 
l’allarme e, sul posto, dopo 
pochi minuti, sono arrivati 
i soccorritori. Il ragazzino, 
medicato lungo la strada, 
è stato, successivamente, 
accompagnato in ospedale, 
per essere sottoposto alle cure 
dei medici. Si lavora, intanto, 
sulla dinamica.

Incidente a Ferno
Bimbo in ospedale
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Approvato il PGT N essun ulteriore 
consumo di suo-
lo pubblico sulle 
aree libere, garan-

zia per i cittadini dei diritti ma-
turati di costruzione e incenti-
vi per far partire i lavori sulle 
aree dismesse. Tre i pilastri, 
chiari e precisi, del nuovo PGT, 
approvato qualche settimana fa 
in Consiglio Comunale. Così, 
come chiari e preci-
si sono, contem-
poraneamente, gli 
obiettivi dell’Am-
ministrazione tur-
bighese in ottica 
presente, ma, so-
prattutto, futura. 
“Questo strumento 
– dice il sindaco 
Christian Garava-
glia – pone le basi 
per il rilancio e lo sviluppo di 
Turbigo, con i requisiti per l’in-
serimento di nuove aziende, in-
centivi e sgravi economici per 
far ripartire le aree dismesse e 
rivitalizzare il paese. Ora tocca 
ai privati cogliere le opportuni-
tà e individuare la nostra realtà 
come possibilità di sviluppo”. 
Certamente un progetto impor-
tante, quello messo in campo dal 

primo cittadino e dal suo grup-
po, con l’iter, avviato nel 2007 
(dando l’incarico all’architetto 
Giuseppe Minei, tecnico della 
Scarl Navigli) e, adesso, di-
ventato realtà, grazie anche al 
sostegno ed al coinvolgimento 
della stessa popolazione. “I cit-

tadini – spiega l’as-
sessore all’Urbani-
stica Marzia Artusi 
– hanno avuto l’op-
portunità di espri-
mere, attraverso 
un questionario, 
suggerimenti e cri-
ticità. Rendere par-
tecipi i turbighesi 
ed i professionisti, 
con assemblee pub-

bliche e vari incontri per ap-
profondire i differenti aspetti, 
un’idea che abbiamo sposato 
a pieno, fin dall’inizio. In pa-
rallelo, la fase pensata per le 
osservazioni, anche lei davvero 
ampia e senza termini peren-
tori di chiusura”. Idee chiare 
e precise, come detto, nel nuo-
vo PGT, che ha il suo punto di 
forza nel blocco dell’espansio-

Un PGT che ‘vola alto’. L’ha ribattezzato così la Lega Nord, la stessa 
Lega che, ieri così oggi, continua a ribadire la sua contrarietà ad un 
progetto che guarda sì al paese, ma non certo alla realtà dei fatti. 
“Sono stati introdotti Piani Strategici che prevedono insediamenti 
universitari - dice Massimo Vezzani, consigliere di minoranza del 
Carroccio - Si progetta la trasformazione di Turbigo in paese a 
vocazione turistica, si pensa a ridisegnare completamente l’assetto 
del centro cittadino, spostando case ed aziende esistenti da oltre un 
secolo per armonizzare il potenziamento delle ferrovie. Insomma si 
ragiona ‘in grande’, ma non ci si preoccupa di ciò di cui il territorio 
ha bisogno. Azioni concrete e reali, non valutazioni, sicuramente 
ambiziose, ma che devono essere riviste e riaffrontate, anche in 
conseguenza di scenari che, nel frattempo, sono cambiati”. Turismo, 
housing universitario, potenziamento delle ferrovie, prima però 
bisognerebbe concentrarsi sul confronto, diretto, con il paese ed i 
turbighesi. “Bene una sede universitaria distaccata (laddove ci sono 
i Magazzini Generali Doganali, nonostante l’area sembra lungi 
dall’essere in fase di dismissione, nè tantomeno niente fa presagire 
ad un’imminente riconversione di tale zona; perciò si tratta di un 
progetto non realizzabile nei tempi di validità, 5 anni, del PGT), 
ma si sono fatte le necessarie analisi in merito - continua - Quindi, 
la vocazione turistica: una visione, che a nostro avviso, non trova 
riscontro nella realtà esistente. Ci si è 
posti il problema di capire quali ricadute 
economiche ed occupazionali tale scelta 
comporterebbe? Ci sono aree dismesse, 
c’è un paese che deve essere risollevato, 
che vuole tornare a vivere, o meglio, a 
rivivere. Ancora la delicata questione 
delle ferrovie, inizialmente pensata quale 
supporto all’aeroporto di Malpensa (con 
treni passeggeri) e, oggi, invece che, dopo 
il cambiamento dello scalo della provincia di Varese, vede in prima 
linea il trasporto merci. Si è pensato a tutto questo? Alle conseguenze 
future, al fatto che a soli 30 metri dalla linea ferrata c’è una scuola? 

“Si sono fatte le valutazioni?” La Lega vota contro

ne su aree libere, con l’asso-
luto azzeramento di consumo 
di suolo. “Il Piano di Governo 
del Territorio – continua Artu-
si – è uno strumento aperto ed 
elastico, che ha lasciato aper-
te le definizioni realizzative di 
alcuni ambiti senza delineare 
uno sviluppo univoco per indi-

viduare il miglior intervento in 
base alle esigenze della comu-
nità. Sono state, inoltre, trovate 
peculiarità e presenze del ter-
ritorio da preservare e partico-
lare attenzione è stata data alle 
zone dismesse, con l’obiettivo 
di favorirne il rilancio, parten-
do dallo sgravio degli oneri per 
le aree dismesse e l’edilizia di 
qualità (ove è previsto il rispar-
mio energetico)”.   
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Puff - castagnata
con la Pro Loco

Per la sicurezza...

E stata una castagnata 
da… puffarsi i baffi 
quella di Nosate: per 
l’edizione di quest’an-

no, infatti, la Pro Loco ha scel-
to i Puffi come tema. E allora 
sono stati i membri dell’asso-
ciazione, vestiti da omini blu, 
a servire per due giorni, dome-
nica 30 ottobre e martedì 1 no-
vembre, caldarroste, bevande 
calde e piatti d’asporto in piaz-

S icurezza in primo pia-
no a Robecchetto con 
Induno. Per saperne di 
più abbiamo parlato di-

rettamente con l’assessore Da-
vide Scalzo, neoeletto tra le fila 
della maggioranza di ‘Insieme 
per Crescere’, proprio alle ul-
time elezioni. “Da 
questo mandato 
l’Amministrazione 
ha  deciso  di ave-
re un assessorato 
specifico dedicato 
all’argomento per 
venire incontro ad 
una domanda cre-
scente dei cittadini; 
ed io voglio essere 
l’assessore di tutti 
i cittadini, perché la sicurezza 
è tema per tutti” – ribadisce lo 
stesso Scalzo, sottolineando 
che in campagna elettorale il 
suo gruppo ha parlato di questo 
importante ambito in due termi-
ni: come prevenzione e contra-
sto di attività criminali, e come 

za Borromeo. Una Puff-Casta-
gnata vincente, i cui ricavi si 
vanno ad aggiungere alla som-
ma messa da parte per il restau-
ro e la riqualificazione artistica 
della chiesetta di Santa Maria 
in Binda. La parete absidale 
verrà completamente pulita e 
lavata dalle muffe depositatesi 
per il tempo e le infiltrazioni di 
acqua e umidità. Si interverrà 
anche sul dipinto della Natività 
di Maria, di cui una riproduzio-
ne è esposta anche all’esterno. 

I lavori sono stati 
resi possibili dalla 
partecipazione al 
bando di concorso 
della Fondazione 
Ticino Olona On-
lus, che ha finan-
ziato il 50% delle 
spese di restauro, 
mentre il restante 
50% sarà coperto 
dalla Pro Loco. 

diffusione di una maggiore 
cultura della legalità. “L’Am-
ministrazione Misci nei 5 anni 
precedenti ha fatto molto - con-
tinua l’assessore - creando un 
impianto di videosorveglian-
za; sicuramente uno strumento 
importante e per il quale si sta 
studiando un implemento”. Per 
quanto invece riguarda la cul-

tura della legalità, 
quest’ultima cer-
tamente deve par-
tire dai ragazzi in 
età scolare “Perché 
questo - afferma 
Scalzo - è il mo-
mento in cui si for-
ma la persona; per-
tanto mi piacerebbe 
organizzare, in ac-
cordo con l’asses-

sore all’Istruzione, incontri in 
materia; sempre nelle scuole, 
continuerà il progetto relativo 
all’educazione stradale, oltre, 
anticipando uno degli obiettivi,  
valorizzare il ruolo della Con-
sulta per la Sicurezza Sociale e 
Convivenza Civile”. 

di Alessandra Caccia

di Roberta Perera
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di Ernestina Ficarra

D a sempre si dice 
che il calcio sia uno 
sport prevalente-
mente maschile... 

Chissà se saranno d’accordo 
le calciatrici del Vela Mesero? 
Il calcio femminile sul nostro 
territorio sembra piuttosto aver 
seguito una storia propria, vo-
luta e  costruita dal giovane 
allenatore, Ales-
sandro Chiodini. 
“ Nata a metà lu-
glio durante la fe-
sta della birra, la 
squadra è forma-
ta oggi da venti-
cinque ragazze di 
età differenti. La 
compagine milita 
nel campionato 
di serie D ed è 
stata fondata gra-

zie ad un’idea partita da me e 
da Claudia Bottini, subito con-
divisa dal presidente del Vela, 
Damiano De Biasi - spiega 
Chiodini - La squadra è ottima, 
ci sono motivazioni e voglia 
di fare bene”. Chiunque può 
entrare a far parte del gruppo, 
basta avere compiuto il 14esi-
mo anno di età, aver voglia di 
mettersi in gioco e di allenar-
si, presentandosi il martedì e il 
giovedì alle 20.30 al campo di 
via Papa Giovanni XXIII.

Il Vela in ‘rosa’:
Vince il calcio

U n titolo per la sua 
famiglia. E’ questo 
il primo pensiero di 
Barbara Guzzetti, 

una ragazza di 33 anni, che si 
è recentemente 
aggiudicata il 
titolo di cam-
pionessa ita-
liana di bocce. 
“Pratico questo 
sport da quando 
ho 9 anni - ci 
confida - ormai 
fa parte di me. 
E’ una passione 
che è cresciuta nel tempo grazie 
al sostegno e all’entusiasmo di 
mio padre”. Barbara, che vive a 
Mozzate (CO) con il suo com-
pagno e la sua bimba, Alessia, 
di 18 mesi, è da un anno tesse-
rata presso la bocciofila Mario 

Malvestiti di Magnago. “Le mie 
vittorie più importanti - prose-
gue - sono stati i campionati 
europei, vinti nel 2007, e quelli 
del mondo, vinti nel 2009. La 
vittoria però più significativa è 
stata sicuramente quest’ultima, 
poichè arrivata dopo un perio-
do di grande sofferenza per la 

perdita di mia 
madre. E’ a lei 
che voglio de-
dicare questo 
successo, so 
che mi è stata 
vicina durante 
tutta la parti-
ta e ho vinto 
anche grazie a 

lei”. Sentimenti 
sinceri, che caratterizzano una 
sfida che sembrava persa: “E’ 
stata una gara in rimonta per-
chè stavo rischiando di perde-
re - prosegue - ma nella vita ho 
imparato che non bisogna mai 
mollare, fino alla fine”. 

Grande Barbara
‘prima Italiana’

di Mara Bizzoco



LE NOSTRE PAGELLE:
ANDREOLETTI 5,5: Ha 
colpe sul primo gol; qualche 
leggerezza di troppo.
PANTANO 5: Fa fatica a 
tenere il passo della categoria 
GAMBARETTI 6: Senza 
infamia e senza lode, 
sostituiva Bonfanti 
squalifi cato e lo ha fatto senza 
particolari problemi 
CORTESI 7: Schierato in una 
posizione non sua, segna la 
rete del pari con un gesto di 
straordinaria fattura 
NOSSA 5,5: Guerriero, 
come al solito, si fa trovare 
impreparato, però, sulle 2 reti 
avversarie.

Pro Patria

U na Pro Patria ‘ti-
grotta’ strappa coi 
denti e con il cuo-
re un pari merita-

tissimo in quel di Chiavari, 
contro l’Entella, che aveva 
chiuso il primo tempo in van-
taggio di 2 reti a 0. Grinta e 

determinazione, questi gli in-
gredienti che hanno permesso 
alla formazione di mister Cu-
satis di ribaltare il risultato e 
di uscire, così, dal campo con 
un segno ‘X’ in schedina che 
serve per la classifica, ma, 
soprattutto, per il morale. In 
gol Cortesi, prima, e Gianno-
ne, poi: sono loro gli eroi di 
domenica in casa Pro Patria. 
(FOTO SAIA)

C he emozione. I ra-
gazzi hanno dato 
l’anima. Avanti 
così”. Sono le pa-

role del presidente Roberto 
Centenaro, una delle tante 
voci al termine della sfida. 
“La squadra ci ha creduto e 
adesso sa che nulla è impossi-
bile - aggiunge Andrea Mac-
chi (tifoso storico)”. “Buona 
reazione e orgoglio - dice 
mister Cusatis”. “Abbiamo 
sofferto nel primo tempo, poi 
nei secondi 45 minuti ci sia-
mo ripresi - conclude il cen-
trocampista Mora”. Infine 
Giannone, autore di uno dei 
due gol targati Pro Patria: 
“Ho visto rimbalzare la palla 
e non ci ho pensato due volte 
a calciare. Avanti così”.     

POLVERINI 5,5: Controlla 
senza preoccupazioni. 
Complice sui gol subiti. 
SIANO 5: L’ombra del 
giocatore ammirato lo scorso 
anno. Per lui problemi di 
ambientamento e tattici. 
BRUCCINI 6: Meno scintillante 
del solito, suo, comunque, 
l’assist per il pareggio. 
SERAFINI 6,5: Canta e porta 
la croce in un ruolo non suo. 
Carattere e grinta da vendere. 
MORA 5,5: Il Nazionale 
Universitario non convince 
ancora; le potenzialità ci sono.

CUSATIS (All.) 5: Inizia male, 
poi corregge la squadra e il 
risultato gli da ragione. 

di Flavio Vergani

GAMBARETTI
ANDREOLETTI

Una bella rimonta
Sotto di 2 reti, la Pro Patria ritrova l’orgoglio ed anche il pareggio

Orgoglio e carattere! Avanti così

Allenatore:
Cusatis

Modulo:
4 - 3 - 1 - 2

NOSSA

POLVERINI

PANTANO

SIANO

CORTESI

MORA

SERAFINI

BRUCCINI

GIANNONE
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CONDANNATA PER MALTRATTAMENTI 

IN FAMIGLIA LA MAMMA IPERPROTETTIVA

     Essere iperprotettivi con il figlio al punto da condizionargli la socializzazione e la  

     normale vita di relazione, anche senza comportamenti violenti, equivale a   

     maltrattarlo. Questa l’opinione della Corte di Cassazione, la quale, con sentenza  

     n. 36503 del 23 settembre 2011, ha confermato la condanna per il reato di 

maltrattamenti in famiglia nei confronti della mamma e del nonno di una bambina che l’avevano accudita in modo 

patologico, al punto da isolarla dai suoi coetanei. Secondo la Corte “integra il reato di maltrattamenti in famiglia la 

condotta della madre e del nonno di una bambina che mantengono un atteggiamento iperprotettivo nei confronti della 

piccola, tale da limitarne lo sviluppo della personalità e delle potenzialità, a prescindere da condotte pacificamente 

vessatorie e violente”.

Per info ed approfondimenti:
Avv. Filippo Parisi - NL Studio Legale

filippo.parisi@studio-nl.com

Rubrica: il parere legale



L’AGENDA del
Novembre

5-23
2011

Arte e musica giovane

Gruppi musicali emergenti
don Gino Rigoldi

Segnatevi le date. I giorni 18, 19 
e 20 novembre ritorna Inverart. 
3 giorni di arte visiva, musica 
e teatro presso il Padiglione di 
Arte Giovane di Inveruno. Una 
manifestazione che dà spazio 
alla creatività e alle espressioni 
multidisciplinari di giovani 
artisti, con l’esposizione di opere 
e con momenti di intrattenimento 
musicali e spettacoli. Organizzata 

dall’Assessorato alla Cultura e alle 
Politiche Giovanili del Comune di 
Inveruno, in collaborazione con la 
Cooperativa Raccolto e Rockantina’s 
Friends, l’iniziativa, giunta alla VIII 
edizione, si ripropone come momento 
di incontro artistico-culturale e 
punto di riferimento per i giovani del 
territorio. In particolare quest’anno 
saranno esposte le opere di Ugo 
Sanguineti. 

L’Amministrazione Comunale di 
Mesero dà avvio sabato 5, alle ore 
21, al Centro Socio Culturale di 
via Piave, alla prima edizione di 
‘Percorsi sonori’. L’atteso concorso 
musicale sarà composto da quattro 
serate eliminatorie nelle quali 
band emergenti saranno impegnate 
a sfi darsi tra loro. Le votazioni 
saranno popolari. 

Inizieranno mercoledì 9 novembre, 
alle 21, presso la Sala della 
Comunità di Cuggiono, gli incontri 
del ‘Patto Educativo’ per genitori, 
insegnanti ed educatori. Il primo 
incontro su ‘Generazioni a 
confronto. Regole, autorevolezza, 
autorità e responsabilità’ vedrà la 
partecipazione di don Gino Rigoldi 
e il dott. Daniele Novara.

A Inveruno ritorna Inverart 

Percorsi Sonori Giovani e adulti

Volontari della Pro Loco

Autunno, tempo di... castagne! A 
Malvaglio, frazione di Robecchetto, il 
giorno di Ognissanti è stato il gruppo 
dei Goonies a proporle ai più golosi 
sul sagrato della chiesa, unitamente 
ad altri prodotti della cucina tipica 
stagionale. A Turbigo, invece, la 
regia della castagnata (andata in 
scena nelle giornate di sabato, 
domenica e martedì) è stata della Pro 

Loco, che ha letteralmente messo sul 
fuoco oltre 5 quintali di caldarroste. 
Per l’associazione, il tradizionale 
momento di incontro in piazza 
Bonomi, è stato anche l’occasione 
per divulgare alla cittadinanza 
due iniziative: l’allestimento del 
mercatino di Natale del 4 dicembre 
e la terza edizione della mostra 
Presepi.

Weekend di castagne nei nostri paesi 

Cabaret, teatro, musica, danza ed anche tanti 
appuntamenti per i più piccoli. Non c’è davvero 
tempo di annoiarsi all’auditorium Paccagnini 
di Castano Primo. Tutto pronto, infatti, per la 
nuova stagione che, sotto l’attenta regia del 
Circolo Fratellanza e Pace (Circolo Spettacoli), 
prenderà il via con un ritorno sul palcoscenico 
castanese il 18 novembre con ‘150 anni di musica 
italiana’ – Ensemble ‘L’Incanto Armonico’ (arie 
d’opera e celebri romanze), quindi il 26 spazio 

al teatro comico con ‘The Gufostory – Gufo per 
una notte’, testo e regia di Roberto Brivio, con lo 
stesso Brivio, Grazia Maria Raimondi, Federika 
Brivio, Sergio Ferrari e i Gufi  a colori. Ancora, il 
9 dicembre, prima della pausa natalizia, toccherà 
all’illusionismo ed alla magia entrare in scena, 
grazie a Walter Maffei ed al suo “Allusioni” – 
one man show. Questi sono solamente i primi 
appuntamenti, fi no alla fi ne dell’anno. Nelle 
prossime settimane gli eventi del 2012. 

Nuova stagione al Paccagnini: i primi appuntamenti
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Una nuova stella
è, oggi, qui con noi
e il cuor di gioia

ha riempito 
come non mai...
Ben arrivata
piccola Emma! 
Tutti insieme
ti facciamo 
un mondo 
di auguri!!!
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